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LE MOT DU MAIRE 
 

L'année 2018 vient de s'achever. Elle s'est terminée dans la joie pour le plus grand 

nombre et dans la tristesse pour certains autres. 

 

Dix de nos concitoyens nous ont quittés. Pour une commune comme la nôtre, c'est un 

nombre rarement atteint. Ayons une pensée pour les familles et les proches touchés par ces 

séparations. 
 

Une nouvelle année se présente à nous. Souhaitons qu'elle soit plus douce, plus 

clémente. 
 

Nous vivons une période trouble et mouvementée, où divers enjeux politiques et 

sociétaux sont au cœur des débats. Espérons que des personnes de bonne volonté, désirant 

travailler pour l’intérêt général, trouvent les solutions qui conviennent à la majorité des 

Français et à l'intérêt de notre pays. 
 

Revenons à ce qui nous touche de plus près, la Communauté des Communes de Lacq 

Orthez avec ses 55000 habitants et notre commune avec les Castétisiens. 
 

Je pourrai vous écrire les mêmes lignes qu'il y a un an, tant les dossiers en cours sont 

complexes et plein d’embûches. 

 

• Le PLU a pris six mois de retard supplémentaires. 

• Le Gérontopole a le permis de construire validé depuis dix mois. Les travaux continuent 

plus ou moins rapidement. 

• La salle des associations n'est toujours pas terminée. Un an pour avoir des plans, six 

mois pour la construction du bâtiment et seize mois à ce jour pour régler les problèmes 

suite à une fuite d'eau. Que d'énergie gaspillée, la faute à la mauvaise foi ou à 

l’incompétence d'une entreprise. 
 

La vie continue, soyons positifs, allons de l'avant. 
 

• La vie scolaire suit son chemin au sein du RPI Argagnon Balansun  Castétis avec ses 136 

élèves. 

• La vie associative est florissante et en perpétuel mouvement, confer les divers 

rapports qui suivent. 

• La journée citoyenne de novembre a été un réel succès avec de nouveaux participants. 

Les travaux programmés ont été tous réalisés. 

• Le Syndicat d’Énergie des Pyrénées Atlantiques avec ENEDIS ont commencé un 

chantier de sécurisation des lignes basse tension depuis le transformateur de Pène 

vers Poulo, vers Lamarcade et Domenges. 

• Le conseil municipal reste à votre écoute et travaille pour le bien-être de tous les 

Castétisiens. 
  

Durant cette année pleine, avant les prochaines élections, nous clôturerons tous les 

dossiers en cours. Dans la mesure de nos finances, nous réaliserons quelques aménagements 

nécessaires : les menuiseries à l'école, le local des chasseurs et autres …...  
  

L’ensemble du Conseil Municipal et l'ensemble des employés communaux se joignent à moi 

pour vous présenter leurs meilleurs vœux, la santé et beaucoup de bonheur pour l'année 2019. 
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L’ACTUALITE COMMUNALE 
 

PLAN LOCAL D’URBANISME 

 
Le plan local d’urbanisme aura été le fil 

rouge de notre mandat et nous espérons en 

voir sa concrétisation avant la fin de 

l’année 2019. 

Au train ou vont les dossiers, on ne 

garantit plus rien mais nous avons tout de 

même avancé sur le sujet : 

 

Plan Communal de Sauvegarde : 

« QUÉSACO? » 

 

La municipalité a établi et approuvé le 9 

octobre 2018 son plan communal de 

sauvegarde (PCS). 

Le PCS est rendu obligatoire pour toute 

commune soumise à un risque majeur 

identifié par un plan de prévention des 

risques naturels prévisibles (PPRN) 

approuvé ou par un plan particulier 

d’intervention (PPI). 

Ceci étant, l’élaboration de cet outil nous a 

été imposé par la DDTM au vu des 

évènements climatiques de ces dernières 

années. 

Concrètement, le PCS est l’organisation de 

gestion de tous les évènements qui peuvent 

frapper une commune, qu’ils soient issus de 

risques majeurs ou non. Il a vocation à 

organiser la mobilisation d’une réponse de 

proximité, traduisant l’engagement de tous 

et une culture partagée de la sécurité. 

 

Le Plan Communal de Sauvegarde défini, 

sous l’autorité du maire, doit reposer sur 

une structure préétablie et adaptée à la 

taille de la commune. 

 

En fonction des risques connus, ce 

document doit permettre de : 

Déterminer les mesures immédiates de 

sauvegarde et de protection des personnes 

Fixer l’organisation nécessaire à la 

diffusion de l’alerte et des consignes de 

sécurité 

Recenser les moyens disponibles et définir 

leur mise en œuvre 

A la disposition du Maire de CASTETIS et 

ses services, ce document opérationnel a 

pour objectif d’aider à gérer des situations 

qui peuvent menacer la population, les biens 

et l’environnement de notre commune et qui 

perturbent le fonctionnement normal de la 

mairie. 

 

Il s’articule avec l’intervention des services 

de secours (sapeurs-pompiers, Samu, 

gendarmerie, …) et complète les plans 

d’urgence élaborés par les acteurs 

institutionnels, économiques, sanitaires ou 

sociaux (exemple : plan Orsec). Le PCS est 

déclenché (lorsqu’un seuil critique est 

atteint ou sur le point de l’être) ou levé : 

-par le Maire ou son représentant 

-ou à la demande du Préfet du département 

(ou son représentant) 

 

Le PCS comporte : 

-la présentation et l’analyse des risques sur 

le territoire communal, 

-le recensement des enjeux (humains, 

économiques, infrastructures…) 

-l’organisation communale de la gestion de 

crise  

-Organisation des permanences (des élus, 

des services) puis de la montée en 

puissance (cellule de crise sur les missions 

des acteurs de la crise). 

Les procédures d’information et d’alerte de 

la population, via un schéma de transmission 

de l’alerte (de l’origine jusqu’à la 

population). 

-l’engagement des moyens dans le cadre de 

missions définies en fonction des risques, 

ceci afin de : 

-mettre en sécurité la population 

-diminuer les dommages aux biens, aux 

activités économiques et à l’environnement. 

-mettre fin à la crise dans les plus brefs 

délais. 

-les annuaires recensant les moyens 

humains et matériels disponibles dans la 

commune. 
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-les cartographies relatives aux zones 

exposées, au réseau routier, aux 

établissements, etc… 

 

Mémoire en réponse à la Commission 

Départementale de la Préservation des 

Espaces Naturels Agricoles et Forestiers 

(CDPENAF) 

Avec l’aide du service urbanisme de la 

CCLO, un mémoire a été établi afin 

d’apporter les réponses aux questions 

posées par la CDPENAF concernant toutes 

les modifications des zones constructibles. 

A ce document, s’est ajoutée l’étude pour 

l’agrandissement de la zone du Gérontopôle. 

Monsieur CADEAU a sollicité le bureau 

d’études « Pays Paysages » et le document 

finalisé a été transmis à la CCLO. Le bureau 

d’études CREHAM, en charge de notre PLU, 

a maintenant tous les documents pour la 

synthèse et la communication au 

commissaire enquêteur pour l’enquête 

publique. 

 

 

 

 

 

 

Enquête publique 
 

Le tribunal administratif a désigné un 

commissaire enquêteur, Monsieur Michel 

LEGRAND, qui nous a proposé des dates de 

permanences en mairie que nous avons 

validées. 

 

Les dates de présence du commissaire 

enquêteur sont : 

-le vendredi 1er février de 14h à 18h 

-le lundi 11 février de 14h à 18h 

-le samedi 23 février de 9h à 12h 

-le lundi 04 mars d 14h à 18h 

 

L’enquête publique se déroulera donc du 

1er février à 14h au lundi 04 mars 18h. 

 

Un accès gratuit aux documents 

numériques sera mis à disposition en mairie. 

Suite à cette enquête publique, le 

commissaire remettra un rapport dans un 

délai de 30 jours à la Préfecture et au 

Maire. 

Suite aux conclusions de l’enquête, 

Monsieur le Maire sera de nouveau convié 

en Préfecture pour un nouveau passage de 

notre PLU devant la commission CDPENAF. 

 

GERONTOPOLE 
 

Ce qui n’était plus le cas depuis plusieurs 

années, nous apercevons le Château et ses 

dépendances depuis la RD 817. 

Monsieur CADEAU, Directeur du groupe 

Bel Age, a d’une part entrepris les travaux 

d’élagage et défrichement mais aussi fait 

réaliser un levé topographique et l’étude de 

sol. 

 

Comme mentionné ci-dessus, avec l’aide de 

Madame FOURCADE du Cabinet Pays 

Paysages et Madame PONS-CASSOU de la 

CCLO, il a été arrêté les derniers points 

concernant le dossier du Gérontopôle. Ces 

documents ont été transmis au bureau 

d’études CREHAM afin de compléter le 

PLU. 

SITE INTERNET 

 
Le site de la commune www.castetis.fr est 

actif. Vous pouvez le consulter pour avoir 

des informations sur l’agenda et diverses 

manifestations. 

 

http://www.castetis.fr/
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PERSONNEL COMMUNAL 

 
Madame Claudine JOUANLONG-

BERNADOU a fait valoir ses droits à la 

retraite au 1er novembre 2018. Elle a passé 

3 années au service des enfants, au sein du 

groupe solaire. C’est avec envie et 

professionnalisme qu’elle a conduit ces 

différentes missions allant d’agent 

d’entretien, à agent de restauration, à la 

participation en garderie et au 

déroulement des temps d’activités 

périscolaires. Pour tout cela, nous lui disons  

 

 

 

 

encore merci et lui souhaitons plein de 

bonheur pour la suite. 

 

Suite à l’avis de poste à pourvoir que nous 

avions diffusé sur le bulletin de juillet avec 

l’aide du Centre de Gestion, Madame Sara 

DA COSTA RODRIGUES a été recrutée 

afin de palier au remplacement de Madame 

Claudine JOUANLONG BERNADOU. 

Depuis le 1er octobre 2018, elle occupe un 

emploi permanent à temps non complet 

d’adjoint technique représentant 16 heures 

de travail par semaine. 
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BATIMENTS COMMUNAUX 

 
Logement ancien presbytère 

 

Après avoir été loué du 15 août au 30 

novembre à 3 jeunes gens en colocation, le 

logement est maintenant loué à Monsieur et 

Madame BERECZKY Guillaume et Aurélie 

depuis le 14 décembre 2018. 

 

Maison des associations 

 

La municipalité est toujours en litige avec la 

société SPEM ayant réalisé les travaux de 

plomberie, climatisation, ventilation et 

chauffage. 

Lors de la mise en service, des infiltrations 

d’eau sont apparues et celles-ci ont nécessité 

des expertises et interventions de la société 

SPEM. 

Le problème ayant été résolu, nous avons 

maintenant une cloison à reprendre et des 

peintures à refaire. L’APGL ayant effectué la 

maîtrise d’œuvre fait traîner le dossier et la 

société SPEM ne répond pas à nos relances. 

Etant dans l’impasse, nous avons contacté 

notre assureur Groupama qui nous a remis un 

chèque de 500 € à titre exceptionnel et 

commercial. 

Les montants de remise en état sont de 

l’ordre de 3 000€ HT et il convient que 

l’APGL règle ce problème avant mise en 

demeure. 

Afin de séparer et protéger l’habitation qui 

jouxte la maison des associations, la commune 

a sollicité les entreprises MARTINS 

MARQUES pour la construction d’un muret 

en limite de propriété pour un montant de 

4723 € HT et la société LACAVE pour la pose 

d’un portail et d’une clôture grillagée pour un 

montant de 2 607€ HT. 

 

Portails stade 

 

Les six portails ont été sablés par la société 

LACQ DECAP PLUS pour un montant de 750€ 

HT. La société LACAVE a, par la suite, 

remplacé la clôture pour un montant de 2 235 

€ HT. 

L’entrée du stade nécessitant un relooking, la 

cabane « d’entrées » a été retirée par notre 

employé communal. 

 

 
 

Local Association de chasse 

 

Sous l’auvent de la salle polyvalente, une 

partie avait été aménagée pour l’association 

des chasseurs et le comité des fêtes. Un 

petit local (5 m2) fermé est en cours de 

réalisation par la société MARTINS 

MARQUES pour un montant de 1 715 € HT. 

Ceci permettra à l’association communale de 

chasse actuellement hébergée chez 

Ramuntcho, et ce depuis 3 ans, de venir 

s’installer dans des locaux communaux d’ici le 

printemps. 

 

 

TERRAIN DE MARTENE 
 

Vente de la parcelle B41 

Cette parcelle avait été aménagée, clôturée 

puis louée à la société SASU RAMEAUX 

AUTOS en vue d’y exposer des véhicules. Le 

bail conclu en novembre 2012 avait été résilié 

à l’amiable fin 2017. Depuis cette date, 

plusieurs personnes nous ont sollicités pour 

l’achat de ce terrain. La municipalité vient de 

retenir la société MARTINS MARQUES 

Adelino qui souhaite acquérir la parcelle B41 

d’une superficie de 8a87ca pour y faire un 

local pour son entreprise. Le prix de vente 

est de 10 000 € et le dossier est 

actuellement chez le notaire. 
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REPAS DES AINÉS  
 

Une nouvelle fois, c’est dans la bonne humeur 

que nos jeunes aînés se sont retrouvés afin 

de partager le repas préparé par le 

restaurant « La Bulle ». 

La convivialité et la joie de se retrouver 

autour d’une bonne table sont toujours des 

moments privilégiés et importants de la vie 

castétisienne. 

Un grand merci à tous pour avoir répondu 

présent.  

 
 

 

 

 

JOURNÉE CITOYENNE 

 
  

Pour la seconde édition, une trentaine de 

castétisiennes et castétisiens ont participé 

à cette journée planifiée le 3 novembre.  

 

Nous avions deux objectifs principaux : 

-peindre les portails du stade fraîchement 

sablés et traités ainsi que les poteaux de 

maintien 

-aménager et réaliser les plantations aux 

abords de la maison des associations. 

Après plus de trois heures de labeurs, les 

équipes mises en place avaient atteint leur 

but avec en prime le nettoyage et le 

ramassage des déchets et feuillages aux 

abords du centre bourg. Le travail 

accompli, tout le monde s’est retrouvé 

autour d’un verre et des grillades 

préparées par Lionel. Le tout dans la bonne 

humeur ! 
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FIBRE ORANGE 
 

 
 

Devant les difficultés pour ne pas dire 

impossibilités, certains jours, de travailler 

sur internet, les entreprises castétisiennes 

s’en étaient fait écho auprès de la mairie. 

Monsieur le maire avait relayé et étayé 

auprès de la CCLO ces demandes actant de 

la pérennité des entreprises. 

Sur ces faits, la CCLO a mandaté Orange 

afin de relier à la fibre l’autocad de 

Castétis ; celui-ci jouxtant la bâtisse de 

l’ancien presbytère. La fibre a été posée ce 

printemps, en aérien, via des poteaux le 

long de la RD817, Route d’Arthez puis 

Route du Clamondé. 

Le raccordement de la fibre au répartiteur 

fil cuivre de chaque abonné a eu lieu fin 

août. Suite à celà, Orange a souhaité 

inaugurer le 31 août le raccordement des 

abonnés à la fibre. Une explication des 

travaux dans les locaux et des possibilités 

de montée en puissance du débit a été 

présentée aux entreprises et associations 

présentes par Monsieur Eric BOZ 

Directeur des Relations avec les 

Collectivités Locales des Landes et des 

Pyrénées-Atlantiques. 

Il a également été rappelé par les agents 

de la société Orange qu’il y a lieu : 

-d’appeler le 3900 (ou 3901 pour les 

professionnels) afin de demander le 

changement de débit 

-que le dégroupage de la télévision se 

ferait courant février 2019. 

 

MAIRIE 
 

Achats d’ordinateurs 

La municipalité a fait part de ses besoins 

de remplacement de matériel informatique 

auprès de la CCLO qui avait préalablement 

lancé un appel d’offres groupé auquel les 

mairies pouvaient s’y rattacher. 

La CCLO a ainsi sollicité les sociétés 

partenaires et nous a proposé la meilleure 

offre pour : 

-le remplacement du poste fixe du 

secrétariat de mairie 

-l’achat d’un portable pour Monsieur le 

Maire 

-la mise en service comprenant notamment 

l’installation des différents logiciels, la 

récupération des anciennes données et la 

mise en réseau. 

Le montant de la prestation se porte à 

2 550 € HT. 

 

 

CIMETIERES 

 
La municipalité a lancé une campagne 

d’affichage au niveau des tombes des 

cimetières. L’objectif de la pose de ces 

panneaux est dans un premier temps 

d’informer les familles et ensuite de 

récupérer auprès d’elles un maximum 

d’informations sur les tombes qui semblent 

abandonnées. La mairie lance ainsi la 

procédure qui prendra de 3 à 5 ans avec 

comme but final la réorganisation avec la 

récupération de certains emplacements et 

la mise à jour des concessions.
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 
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CYBER BASE
 

 

 

 

 

 

 

Sécurité informatique : quelques bons 

réflexes 

 

Nous sommes amenés dans notre vie 

courante à réaliser des actions de sécurité 

quasi-quotidiennement. 

Ainsi, laissons-nous notre maison ou notre 

boîte aux lettres ouvertes quand nous 

partons de chez nous ? Achetons-nous des 

équipements électroménagers sans se 

soucier de leur conformité ? 

Non, car ces actions nous semblent banales. 

 

Pour nos usages et équipements 

numériques, cela peut nous paraître parfois 

beaucoup plus compliqué. Toutefois, 

certains gestes aussi simples que fermer sa 

maison à clef nous permettent de surfer 

sur le net ou d'utiliser notre ordinateur en 

toute sécurité. 

 

Voici 3 conseils basiques que chacun 

d'entre nous peut suivre aisément : 

 

1/ Avoir de bons mots de passe !!! 

 

Un bon mot de passe doit : 

-comporter minimum 8 caractères 

-être composé de minuscules et d’au moins 

-une majuscule, un chiffre et un caractère 

spécial 

-être complexe mais en même temps 

mémorisable 

-ne pas comporter de mots ou expressions 

se référant facilement à votre vie (prénom 

des enfants, ville d’habitation, surnom du 

chien, date de naissance,….) 

 

 

 

Pour en savoir plus et créer un mot de 

passe sécurisé grâce à un petit programme 

créé par le Réseau Cyber-base, n'hésitez 

pas à consulter la page de notre blog à 

cette adresse : 

https://huit.re/la-fabrique-a-mots-de-

passe 

2/ Ne pas installer n'importe quel logiciel 

ou application sur nos équipements 

Pour faire de la retouche photo ou 

converser en vidéo par exemple, nous 

sommes amenés à installer des logiciels ou 

des applications supplémentaires. Certains 

de ces programmes peuvent toutefois 

s'avérer dangereux. Pour éviter les ennuis, 

quelques règles doivent être respectées : 

 

 

 

 

 

 

-En amont, faire une recherche sur le net 

pour connaître les avis concernant ces 

programmes (captation de données, virus...) 

-Télécharger le logiciel depuis le site 

officiel (qu’on peut trouver en cherchant 

sur le site offurl.fr) ou depuis le site 

commentcamarche.net 

-Télécharger les applications pour 

smartphone depuis les magasins 

d'applications (playstore, applestore,…) 

 

 

https://huit.re/la-fabrique-a-mots-de-passe
https://huit.re/la-fabrique-a-mots-de-passe
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3/ Maintenir ses logiciels à jour 

Les mises à jour proposent souvent des 

réparations de bugs et des nouvelles 

fonctionnalités, mais leur intérêt principal 

réside dans la correction de failles de 

sécurité. Si nous ne réalisons pas les mises 

à jour, les failles ne sont pas corrigées et 

peuvent être exploitées par des 

cybercriminels. 

Ainsi, lorsque les logiciels vous proposent 

une mise à jour, mieux vaut la réaliser. 

Toutefois, nous attirons votre attention 

sur le fait que lorsque l'on surfe sur 

internet, certains faux messages de mise à 

jour peuvent s’afficher. Ne tenez compte 

que des messages qui s’affichent en dehors 

de votre navigateur, c’est-à-dire qui 

restent visibles même si vous fermez la 

fenêtre du site internet que vous êtes en 

train de lire. 

 

Si vous souhaitez en savoir plus, le réseau 

Cyber-base Lacq-Orthez vous propose 

divers ateliers gratuits lors de la semaine 

de la sécurité informatique qui se 

déroulera du 29 janvier au 5 février 2019 

à Mourenx et Orthez. 

Si des questions persistent, l'équipe du 

réseau Cyber-base Lacq-Orthez se tient à 

votre disposition toute l'année. Pour 

connaître les jours et horaires 

d'ouverture, n'hésitez pas à consulter 

notre blog : www.cc-

lacqorthez.fr/cyberbase 

La Cyber à Mourenx : 05 59 80 58 84 / 

CyberCentre d'Orthez : 05 59 67 25 61

 
 

 

 

 

 

 

 

http://www.cc-lacqorthez.fr/cyberbase
http://www.cc-lacqorthez.fr/cyberbase
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CASTETIS UN CHARMANT VILLAGE 
HISTOIRE 

 

A ce stade, René CANGRAND nous dit : 

« Après réflexion, nous éprouvons le besoin 

d’une page intercalaire pour préciser 

quelques faits historiques. » que nous 

reprenons toujours dans leurs strictes 

intégralités, en respectant mot à mot les 

écrits de René CANGRAND.  

 

D’abord, ceux concernant la destruction de 

la Chapelle St Savin, (NDR : elle se situait 

à l’emplacement de la maison de Jacques 

CANGRAND) mentionnée plus tard. Des 

écrits de Mr l’abbé Nérisé situent cette 

destruction au temps de la révolution de 

1789.  

 

Or il semble qu’il n’y ait pas eu de troubles 

graves pendant cette période.  

 

Lorsqu’il est indiqué qu’en 1569 lors d’une 

phase tragique des guerres de religion, le 

château fort de Candau et l’église furent 

brûlés, nous pensons très fort qu’il s’agit 

de cette chapelle St Savin qui servait de 

lieu de culte paroissial. Par la suite, une 

autre église dut être construite près de la 

ferme appartenant à la famille de Candau 

(actuel emplacement de l’église et de la 

Place de la République). C’est une 

hypothèse que nous reconnaissons comme 

très probable, malgré l’absence de 

document l’attestant.  

 

Un deuxième fait historique veut qu’il y ait 

eu à Castétis une abbaye laïque vassale de 

la Vicomté de Béarn. C’est ce qu’indique en 

quelques mots seulement les archives 

départementales sans en situer l’époque. 

Selon Tucoo Chala dans son ouvrage intitulé 

« La principauté de Béarn », le mot Abbaye 

ou Abadïe en Béarnais désignait une 

catégorie de terres nobles béarnaises. 

Leurs possesseurs avaient le titre d’Abbés 

laïques et n’avaient aucun rapport avec la 

vie monastique. Ils étaient descendants des 

propriétaires qui avaient édifié sur leurs 

terres au moment de la christianisation des 

oratoires, chapelles ou églises. Les Princes 

leur avaient attribué ce titre de noblesse 

avec revenus à l’appui. Ces abbayes laïques 

étaient de grandes demeures côtoyant des 

lieux de cultes. Le nom de Abadie ou 

Labadie s’est perpétué jusqu’à nos jours, ou 

l’on retrouve dans certains villages ces 

implantations historiques.  

 

La question est posée, où donc pouvait se 

situer cette abbaye laïque à Castétis ? Un 

souvenir lointain peut nous y aider. La 

dernière habitante du château de Candau 

et descendante de cette famille, Mlle de 

Sailly, lors de la révision du cadastre en 

1946, nous disait se rappeler que le nom de 

Labadie avait été utilisé pour désigner la 

maison actuellement dénommée Gabarrot. 

Labadie dût-elle abandonner son nom lors 

de l’implantation protestante ? Mystère ! 

(NDR cette maison serait derrière la 

mairie actuelle) 

 

L’hypothèse d’une abbaye laïque en ce lieu, 

à proximité et sur les mêmes terres que 

l’ancienne chapelle St Savin pourrait être 

vraisemblable d’autant que cette maison 

ancienne est d’une envergure inaccoutumée 

pour un si petit village.  

 

Ceci nous rappelle la famille noble de 

Candau dont les descendants d’une branche 

furent seigneurs de Lanneplàa pendant 

plusieurs siècles, jusqu’à la révolution de 

1789. L’un d’eux porta le titre d’abbé par 

son mariage avec l’héritière qui portait 

déjà le titre.    

 

Conclusion de René CANGRAND : 

« Histoire passionnante pour les uns, futile 

pour les autres. » 
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FENÊTRE OUVERTE SUR 
L’EARL LES CHEVRES DE BRASSENX 

 

     

Une chèvrerie familiale sur les hauteurs de 

CASTETIS !!    

 

 C'est la nouvelle vie de Sandrine et 

Laurent BRASSENX, rencontrés 

aujourd'hui au milieu de leurs trop 

mignonnes chèvres.  

 

 
 

Après une carrière d'entrepreneur en 

espaces verts pour Monsieur et de 

comptable pour Madame dans les Landes, 

c'est un changement de cap radical qui 

conduit le couple dans notre commune. 

Grâce à leurs enfants de 21 et 19 ans 

passionnés par la production animale et à la 

rencontre d'une amie chevrière, c'est 

décidé ! Ce sera les chèvres. « L'animal est 

très docile, mais avec son petit 

caractère ! » 

Mais il faut se former à cette activité 

nouvelle. Sandrine fera une formation de 1 

an à MELLE pour se spécialiser en élevage 

caprin et Laurent lui en formation 

fromagère dans le Cantal. 

 

Après avoir longuement cherché un endroit 

où s'installer, à l'été 2017 ils ont trouvé ce 

lieu avec ferme béarnaise, terres agricoles 

et une vue panoramique sur la chaîne des 

Pyrénées. 

 

 

 

Leurs outils en main, ils construisent un 

bâtiment en bois pour accueillir leurs 

petites protégées et la fromagerie. 

Le 10 janvier 2018, les 35 chèvres de race 

alpine arrivent à la ferme, au milieu du 

chien et des 2 chats. Ce sont des chèvres 

gestantes qui ont mis bas fin février. 

Durant l'année 54 chevreaux ont vu le jour 

à la ferme.  Au mois de mars, une 

quarantaine de chèvres mettront bas après 

5 mois de gestation, pleins de chevreaux à 

venir ! 

 

 
 

Les bêtes vont pouvoir pâturer dans les 

prairies alentours. Sans pour autant 

adhérer au label d'agriculture Biologique, la 

ferme est gérée sans l'utilisation de 

produits phytosanitaires. 

 

Le fonctionnement en mono-traite le matin 

dure 1h30 et permet de transformer ce 

lait en fromages frais affinés ainsi qu’un 

peu de tomme. 
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La vente des produits se fait sur les 

marchés, Leon le mardi, Salies le jeudi et 

Orthez le samedi, l'AMAP d'Amou et la 

vente directe à la ferme. La vente des 

fromages reprendra dès la fin mars. 

 

Parrainer une chèvre ! Pourquoi pas ? 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avec ce projet de parrainage, grâce à la 

plate-forme « miimosa » cela a permis à 

Sandrine et Laurent de démarrer leur 

aventure. Cette plate-forme a permis une 

participation financière pour les soutenir 

et ainsi contribuer à leur projet et l’intérêt 

porté à leur chèvrerie. Toutes les 35 

premières chèvres sont parrainées, ainsi 

que la plupart des jeunes.... 

 

En complément de leur activité, ils ont créé 

un gîte qui leur permet d'accueillir des 

personnes de tout horizon heureux de 

découvrir les chèvres et la vie à la ferme. 

 

Des travaux d’aménagement extérieur sont 

en route afin de faciliter l’accès des 

clients, la communication est en train de 

prendre forme, le site internet est en 

cours de conception et on peut les suivre 

sur Facebook. 

 

Pour Sandrine et Laurent, ce retour à la 

nature au milieu des chèvres, la création 

d'un produit fabriqué de leurs mains sont 

l'aboutissement de longues années de 

réflexion, d'un projet familial, d'un rêve, 

d'une envie de partager leur passion et de 

faire connaître leur lieu de production et 

leurs produits. 

 

Venez leur rendre une petite visite : 513 

chemin de Balasque  à  CASTETIS 
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ECOLE PUBLIQUE  

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 

Cycles 1 et 2 

 

Noël à l’école de CASTETIS 

 

En décembre, pour préparer une surprise 

aux parents, nous avons fabriqué des 

orangettes avec des oranges non traitées 

offertes par une famille. 

Nous avons eu beaucoup de travail pour 

réaliser ce petit cadeau. 

D’abord, nous avons nettoyé les oranges, en 

les frottant pour enlever les saletés. 

Ensuite, nous les avons épluchées (nous 

avons mangé la chair lors d’un goûter, en 

classe). Pour la recette, nous n’avons gardé 

que la peau. 

Puis nous avons découpé les morceaux 

d’écorce en petites lamelles, avec des 

petits ciseaux. 

Les adultes se sont chargés de faire cuire 

ces petites lamelles dans de l’eau sucrée 

pour obtenir des petits bonbons à l’orange. 

Nous les avons ensuite roulées dans du 

sucre en poudre : ce travail a été très 

long ! 

Le résultat était délicieux et nous espérons 

que les parents se sont également régalés ! 

 

 

 
 

Le spectacle de Noël du RPI 

 

Le vendredi 14 décembre, l’Association des 

Parents d’élèves du R.P.I. a offert un 

spectacle à tous les enfants des écoles 

d’ARGAGNON, BALANSUN et 

CASTÉTIS.Un clown magicien nous a donné 

un cours pour apprendre à faire de la 

magie ! Il nous a bien fait rire et il a appelé 

des copains sur la scène pour faire des 

tours et des blagues ! Après le spectacle, 

nous avons eu droit à un petit goûter avec 

de la galette des rois et des boissons.  
 

Les jeux Olympiques  

 

Le 27 novembre, les enfants de GS/CP de 

l’école de Castétis sont partis à Argagnon 

pour participer aux jeux Olympiques 

d’Athlétisme. A la salle polyvalente, ils ont 

rencontré les CP/CE1 d’Argagnon autour de 

différentes épreuves. Il y avait le lancer 

d’anneaux et le lancer de Vortex pour 

lesquels il fallait beaucoup de muscles dans 

les bras. Il y avait aussi des épreuves 

d’équipes comme la course de relais ou le 

multi bonds. On a pris le bus et c’était bien 

car c’est pas tous les jours…(Lionel) 

Moi j’ai aimé la course de relais parce qu’il 

fallait courir très vite et donner le Témoin 

à l’autre joueur.(Noa) 

Moi j’ai aimé lancer le Vortex parce qu’il 

fallait donner de l’élan dans le bras pour le 

lancer loin et qu’il parte comme une fusée ! 

(Loïs)  

A la fin des épreuves, il y a eu une remise 

de médailles en or (Louis)….mais en vrai 

elles étaient en carton ! (Solyne)  
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Le moulin de Candau  

 

Est-ce que vous connaissez le moulin de 

Candau ? Il est à Castétis et on est allé le 

visiter le 16 octobre. On a d’abord visité le 

jardin qui est autour et on a gouté les 

plantes aromatiques. Ensuite, Monsieur 

Forsans a ouvert la vanne et on a vu le jet 

d’eau qui tombait très fort sur la roue en 

éclaboussant beaucoup. La roue tournait 

très vite et le vacarme que ça faisait nous 

a cassé les oreilles. Dans le moulin on a vu 

le reste du mécanisme avec le tronc, la 

meule tournante et la dormante, la 

trémie….sans oublier la clochette du 

meunier pour le réveiller !Après tout ce 

travail, on a dégusté des biscuits faits avec 

la farine du moulin. Ils étaient délicieux. 

N’hésitez pas à aller visiter ce moulin car 

on y apprend beaucoup de choses ! Les 

élèves de GS/CP 

 

 
 

Cycle 3 

 
 

Notre école est engagée dans un projet 

européen Erasmus +, avec le soutien de la 

mairie de Balansun. Ce projet sera mené 

sur deux ans et une subvention a été 

attribuée par l’Union Européenne pour 

mener à bien ce projet.  

 

Le thème du projet est le bien-être. Nos 

partenaires sont : une école du Pays de 

Galles et deux écoles en Roumanie. Les  

 

élèves de Balansun vont établir une 

communication (mail, échange de photos et 

de vidéos…) afin de faire connaissance avec 

les partenaires et de pouvoir partager un 

peu de leur quotidien.  

Nous allons apprendre à connaître d’autres 

façons de travailler à l’école et d’autres 

cultures ! 

Les élèves des différentes écoles vont 

également mener des activités communes : 

aborder l’équilibre alimentaire, l’importance 

du sport, travailler sur les sentiments…et 

échanger autour de ces activités.  

Au mois de juin 2019, nous recevrons à 

l’école quelques élèves gallois et quelques 

élèves roumains afin de leur faire 

découvrir notre école et notre 

environnement proche.    

En 2020, certains élèves de CM2 iront 

visiter une école en Roumanie et les autres 

élèves de CM2 iront visiter l’école du Pays 

de Galles.  

Depuis le début de cette année, nous avons 

commencé à étudier l’Union Européenne et 

nous avons découvert quelques pays et 

leurs particularités.  

Nous avons créé un logo commun pour ce 

projet.  

 

 

 

 

En haut à droite, le logo de 

l’école galloise, en bas les logos 

des deux écoles roumaines.  
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Certaines activités seront financées par le 

projet, par exemple, nous allons pratiquer 

l’escalade pour travailler la confiance et le 

dépassement de soi, d’abord en salle à 

Orthez, puis en falaise, dans les Pyrénées 

lors d’une classe découverte.  

Nous allons partir à la découverte de notre 

environnement proche afin de pouvoir en 

partager les richesses avec nos 

partenaires.  

En béarnais nous allons également en 

apprendre un peu plus sur les origines du 

Béarn et parler de cette culture à nos 

partenaires.  

Différents petits projets ont été choisis 

en lien avec le bien-être : l’exposition des 

« Garfilles », une sensibilisation aux 

pollutions sonores et bien sûr des activités 

sportives.  

 

Au village des Garfilles ! 

 

Nous sommes allés découvrir l’exposition 

« Au village des Garfilles » à Mourenx, 

pour parler de l’égalité entre les garçons 

et les filles. Il y avait trois espaces : à la 

maison, à l’école et le chemin des 

découvertes.Nous avons appris ce que 

signifient les mots stéréotype, égalité et 

inégalité. Un exemple de stéréotype : le 

rose est une couleur pour les filles, le bleu 

pour les garçons. Par petits groupes, nous 

avons participé à tous les ateliers : qui 

fait quoi à la maison ? trier les jouets, 

découvrir les différences entre certains 

animaux (mâles et femelles), la cour de 

récréation, la mode au fil du temps… A 

travers toutes ces activités, nous avons 

constaté que les jouets pouvaient convenir 

aussi bien aux garçons qu’aux filles, de 

même que les jeux de la cour de 

récréation. A la maison, selon les familles, 

les adultes ne s’occupent pas toujours des 

mêmes tâches ménagères : certains papas 

cuisinent et certaines mamans bricolent ! 

Dans certains pays et à d’autres époques, 

les hommes portaient des jupes. Nous 

avons également appris que les femmes  

 

avaient dû se battre pour obtenir des 

droits. 

 

 

Protégeons nos oreilles !  

Notre classe a été retenue pour mener un 

projet proposé par l’association Ecocène, 

en partenariat avec l’ARS (l’agence 

régionale de santé).  

Barthélémy est venu trois fois à l’école 

pour nous sensibiliser aux nuisances 

sonores qui influent sur notre santé et 

notre bien-être.  

Lors de la première séance, il nous a 

expliqué que le son est une sensation 

auditive produite par une vibration de l’air 

sous forme d’onde. Le volume du son se 

mesure en décibels.  

Nous avons observé le schéma de l’oreille 

pour comprendre son fonctionnement et 

l’importance d’éviter nos oreilles au bruit 

afin de les préserver.  
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 Nous savons maintenant que le son 

parcourt le conduit auditif, puis les ondes 

font vibrer la membrane du tympan. Les 

osselets transmettent le son à l’oreille 

interne. La cochlée contient des cellules 

cillées qui transforment les ondes sonores 

en message nerveux. Enfin, le nerf auditif 

conduit le message jusqu’au cerveau qui 

interprète le son. Barthélémy nous a 

expliqué qu’il fallait distinguer le son et le 

bruit. En effet, le bruit est un son (ou un 

ensemble de sons) qui produit une sensation 

désagréable, gênante ou dangereuse.  

Nous avons observé l’échelle du bruit.  

 

 

 

Enfin, il a installé en classe un décibruit, 

une machine dont les voyants s’allument (ou 

une musique démarre) dès qu’il y a trop de 

bruit ! Lors de la deuxième séance, nous 

avons réalisé un état des lieux des bruits à 

l’école. Nous avons mesuré avec des 

sonomètres, le volume sonore de différents 

espaces de l’école et également la cantine 

et la salle. Nous avons pris des mesures 

sans faire de bruit et des mesures avec 

des bruits habituels des différents 

espaces. Par exemple, dans la classe quand 

personne ne parle, on mesure un volume 

sonore de 40 décibels alors qu’à la cantine 

cette mesure dépasse même parfois 80 

décibels, ce qui est à la limite du seuil de 

risque.  

 

 

 

 

Pendant la dernière séance, nous avons 

réfléchi ensemble aux actions que nous 

pourrions mener afin de réduire le bruit au 

quotidien à l’école afin de favoriser notre 

bien-être mais surtout afin de préserver 

nos oreilles et notre audition. Nous avons 

décidé de :  

-De ne plus crier à la cantine 

-De ne plus toucher à notre matériel (stylo, 

colle, règle…) quand nous n’en avons plus 

besoin 

-De mettre des tampons sous les chaises 

 

 A la rentrée de janvier, nous réaliserons 

des affichages pour ne pas oublier tout ce 

que nous avons appris !  

 

D’autres petits projets viendront enrichir 

le projet Erasmus + au cours de l’année.  

 

Béarnais 

Dens l'encastre de l'ensenhament ahortit 

en bearnés las classas deu R.P.I qu'an  

participat a la Virada "Joen Public” 

prepausada peu Cap'oc. Ataù las classas de 

CE1 / CM2 e de CP/CE1 de Arganhon e la 

classa de CE2/CM1 de Balensun qu'a vist lo 

dijaus 13 de deceme  à Monenh, l' 

espectacle "Supereròe ".  Un joen 

saunejaire, qui viu dab la mairbona, arrecep 

la visita d'un electrician, qui'us copa la 

distribucion d'electricitat per non 

pagament. L'eveniment aqueste qu'ei lo 

parat a ua aventura meravilhosa, en la quau 

lo joen que luta tà arrecuperar la lutz. 

L'electrician que sembla a un òmi deu 

diable capable de s'emportar la mairbona e 

de panar la lutz de la planeta. Mercés a la 

pèira de lutz estujada per la mairbona tad 

eth, lo gojat qu'aquereish poders...Deu 

combat de la lutz contre la negro espeleish 

ua istòria sensibla, cargada d'emocions e 

de sentits qui mia l'espectator sus la presa 

de consciéncia que cadun pòrta en eth la 

hòrça d'un supereròi.
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 TÉLÉTHON 
 

 

Week-end chargé à Castétis pour ce 14ème 

téléthon. 

Tout a commencé en musique, chorale à 

l'église suivi d'une soirée dansante. 

Merci à la chorale de Sault de Navailles 

"les comélodiens" qui s’est proposée 

d'animer cette première soirée.  

Le samedi toujours aussi convivial, de bons 

moments de partages et d'échanges. 

Cette année nous vous dévoilons un aspect 

de la réalisation de la garbure. 

 

 
 

Merci à toutes les personnes qui oeuvrent 

de près ou de loin pour que ces journées 

soient une réussite car nous avons eu le 

plaisir de reverser la somme de 3820.20€. 
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LE CLAMONDÉ 

Le Club Le Clamondé s’est réuni tous les 

1ers jeudi de chaque mois. 

Avec une moyenne de 35 personnes à 

chaque rencontre (marche, jeux, pétanque, 

jeux de société et goûter). 

Une sortie à la Roseraie Saint Vincent et la 

Cave de Jurançon a été réalisée le 25 mai 

(belle sortie). 

Une sortie en septembre avec visite de la 

Cité du Vin. 

Deux séances de 1er secours ont été 

organisées en partenariat avec Génération 

Mouvement avec 10 participants ainsi que 

trois séances d’informatique. 

 

Tous les lundis séance de yoga :  

• 1ère séance à 17h 

• 2ème séance à 18h30 

 

Des ateliers mémoire et forme bien être 

sont à l’étude. 

 

Le club a participé au jeu culturel 

départemental, il finit 9ème sur 47 

participants. BRAVO !!! 

 

Nous espérons que de nouveaux retraités 

nous rejoindront pour passer un bon 

moment.
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 
 

 

SECTION FOOTBALL 

 

Ecole de foot :  

U7 : une quinzaine de joueurs compose cette 

catégorie qui, soit découvre le football, soit 

entame une 2ème saison. Les pitchouns 

alternent les entraînements sous forme de 

jeux et les plateaux pour des rencontres avec 

des clubs voisins, encadrés par Benoît, Lionel 

et Adrien, aidés par Sébastien et Stéphane. 

U9 : effectif étoffé dans cette catégorie avec 

25 jeunes qui continuent leur apprentissage du 

football encadrés par Yannick, Rémi, Romain et 

Hassan. 

 

Groupement Jeunes Castétis-

Gouze/Pyrénéenne 

U11 : 2 équipes engagées et 28 joueurs. Deux 

séances par semaine et plateau le samedi en 

football à 8. L’initiation technique est au cœur 

du projet. Didier, Carlos, Rémi et Rémi 

assurent l’encadrement pour l’USCG, Jean-

Philippe et Didier pour l’ESP. 

U13 : 1 seule équipe pour un effectif d’environ 

14 joueurs encadrés par Cyrille et Didier. La 

1ère phase s’est avérée un peu compliquée, 

quelques blessés faisant défaut 

quantitativement et qualitativement. La 2ème 

phase devrait mieux se dérouler, l’équipe étant 

engagée à un niveau plus conforme à ses 

possibilités. 

U15 : effectif un peu juste pour l’équipe à 11 

qui évolue en niveau 2. Beaucoup de bonne 

volonté et des progrès réels dans le jeu 

permettent d’envisager une 2ème phase où les 

joueurs et le staff devraient recueillir le fruit 

de leurs efforts. Encadrement assuré par 

Mathieu, Nicolas, Yoann et Arnaud. 

U17 : des blessés de longue durée n’ont 

pas permis à cette équipe de donner la 

pleine mesure de ses possibilités, ce qui 

peut expliquer le parcours en dent de 

scie. Elle a malgré tout réalisé de 

bonnes prestations qui laissent augurer 

une 2ème phase plus aboutie. Arlindo, 

Olivier et Lionel encadrent l’équipe, 

aidés de Bastien. 

 

Seniors : 

Equipe A : début de saison compliqué 

avec un effectif incomplet et des 

blessés sérieux d’entrée.  Du mieux et 

des progrès depuis 2 mois laissent 

envisager un parcours retour plus 

conforme aux ambitions du groupe dont 

le nouvel entraîneur a bien pris la 

mesure. Rafa, Laurent et Pierre 

composent le staff. 

Equipe B : l’effectif s’étant étoffé, 

notre réserve a aussitôt engrangé 

quelques bons résultats qui ont permis 

de remonter au classement. Espérons 

que le préoccupant forfait enregistré 

début décembre réveillera l’esprit 

collectif de pas mal de joueurs. Jérôme 

et Jean-Marie encadrent cette équipe. 

Vétérans : en sommeil durant une 

saison, cette équipe, gérée par Daniel, 

réapparait avec des anciens toujours 

aussi motivés et qui s’accrochent 

malgré un effectif parfois un peu juste.    

 

Divers : 

LABEL : notre groupement de jeunes 

s’est vu remettre le LABEL ESPOIR 

obtenu la saison passée. Cette 

distinction récompense les efforts de 

structuration, d’organisation et de 

formation. C’est une récompense pour 

tous les éducateurs œuvrant sans 

relâche auprès de nos jeunes. Merci à 

eux ! 
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Vide-Poussettes : il s’est déroulé le 17 

novembre, pour une 10ème édition qui a 

rempli la salle de Castétis. Merci à tous 

ceux qui ont contribué à sa réussite et 

plus particulièrement Michel Pouyès, 

cheville ouvrière de cette 

manifestation. 

 

Loto : le traditionnel loto de Noël du 16 

décembre a rassemblé beaucoup de 

monde, attiré par des lots de qualité. 

Merci aux généreux donateurs ! 
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SECTION BASKET 
 

 

La saison 2018-2019 s’inscrit dans la 

continuité de la précédente. C’est la 

deuxième année de CTC (coopération 

territoriale de clubs) avec le Basket Club 

Arthez, une année pour améliorer plusieurs 

axes.  

La communication entre Castétis et 

Arthez 

 

Après une première année test qui a vu des 

réussites comme des difficultés, les deux 

clubs ont décidé d’améliorer leur 

communication. Plusieurs réunions ont été 

organisées en début de saison afin de 

définir les éducateurs qui encadreraient 

chaque catégorie et l’organisation des 

créneaux d’entrainement et des matchs. 

Une équipe de plus a rejoint la CTC, il s’agit 

de la catégorie U18. Le nombre d’équipes 

portées par les deux clubs s’élève donc à 

cinq : U11, U13, U18, seniors filles 1 et 

seniors filles 2. 

La saison se déroule sereinement, la bonne 

communication entre l’USCG et le BCA 

permet aux bénévoles des deux clubs de 

s’entraider et de s’organiser rapidement 

pour que les joueuses puissent évoluer au 

mieux.  

 

La formation des jeunes 

La formation des jeunes joueuses est cette 

année encore une priorité afin d’assurer la 

relève des équipes seniors. Il a fallu avant 

tout trouver des coachs pour encadrer 

toutes les équipes, ainsi que les créneaux 

pour tout le monde. Les joueuses et 

anciennes joueuses du club se sont 

mobilisées en nombre afin de pouvoir 

constituer des duos pour l’encadrement de 

chaque équipe. Les éducateurs font partie 

de la génération de jeunes seniors, mais ils 

peuvent s’appuyer sur le soutien et la 

présence régulière d’éducateurs confirmés 

afin d’assurer une formation complète à 

nos joueuses. 

Les créneaux d’utilisation des deux salles 

(Castétis et Arthez) ont été organisés de 

façon à ce que chaque équipe puisse 

bénéficier de deux entraînements par 

semaine, c’était une condition indispensable 

pour la progression des équipes. 

En plus de ces entraînements, le club 

propose des journées de stage à chaque 

vacances (exceptées les vacances de Noël). 

Le stage d’automne organisé le mardi 29 

octobre a permis de réunir plusieurs 

catégories. La matinée de travail a permis 

de perfectionner les fondamentaux 

techniques tels que le maniement du ballon 

et l’adresse. L’après-midi a été consacré au 

jeu collectif. Les joueuses étaient 

nombreuses à répondre présentes, et le 

éducateurs également. Le repas du midi a 

été offert par les dons de la caisse à café, 

tout comme les années précédentes. Les 

journées de stage permettent aussi de 

réunir plusieurs catégories et plusieurs 

intervenants du club dans la bonne humeur. 

 

Le groupe senior filles 

Après une très bonne année pour l’équipe 

senior filles 1 et une année plus difficile 

pour les senior filles 2, cette saison a 

annoncé des changements. Plusieurs 

joueuses ont quitté le groupe et plusieurs 

autres l’ont intégré. L’encadrement a 

également été modifié. Une meilleure 

organisation a permis de solidifier la 

cohésion du groupe. Les entraînements du 

mercredi sont communs aux deux équipes 

et les entraînements du vendredi sont 

séparés suivant la disponibilité des 

joueuses et des éducateurs. La bonne 

ambiance est toujours au rendez-vous au 

sein du groupe senior. Les deux équipes 

progressent ensemble et se retrouvent 

pour s’encourager et passer de bons 

moments conviviaux à Castétis comme à 

Arthez. 
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BILAN DES EDUCATEURS 

 

Ecole de basket 

C’est un bon début de saison l’école de 

basket qui compte un effectif de 13 filles 

allant de 4 ans et demi à 8 ans. De bonnes 

choses et de l’implication pour les 

entraînements. Le 1er match a été 

fructueux et les consignes ont été 

appliquées. 

 

Poussines U11 

L’équipe U11 est composée de 13 joueuses, 

dont deux débutantes et seulement trois 

filles de deuxième année. C’est un groupe 

très agréable, les filles sont 

particulièrement assidues aux 

entraînements, elles sont motivées et elles 

ont beaucoup progressé depuis le début 

d’année. La première phase a été 

équilibrée, les filles ont montré qu’elles 

étaient capables de gagner des matchs 

serrés. La deuxième phase a bien débuté 

mais se termine avec quelques défaites 

frustrantes. C’est une équipe avec de 

bonnes qualités techniques, il faudra 

améliorer la combativité en match pour 

aller chercher un podium sur la dernière 

phase. 

 

Benjamines U13 

L’effectif des benjamines est constitué de 

deux équipes. C’est un groupe soudé et 

dynamique qui prend plaisir à évoluer 

ensemble. 

L’équipe 1 réalise une première partie de 

saison modeste. Elle a connu de jolies 

victoires et quelques déconvenues 

principalement, par manque de combativité 

et de mental.  

L’équipe 2 connaît un début de saison plus 

délicat côté résultats mais, toujours 

enthousiastes, à l’écoute et motivées, elles 

progressent bien. L’objectif reste de 

continuer à consolider les bases, 

développer du jeu collectif, de la 

compétitivité et prendre plaisir ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cadettes U18 

Début de saison très compliqué avec 

quasiment la totalité des filles surclassées 

de 1, voire 2 ans. Elles rencontrent donc 

des équipes dont les joueuses ont 3 ou 4 

ans de plus qu’elles, avec plus de technique 

et moins d’appréhension. Malgré cela, les 

filles ne se démoralisent pas, le coach a 

confiance en elles. 

 

Seniors filles 2 

Une mise en route pas facile pour les filles, 

en dépit d’une bonne préparation physique. 

Au fur et à mesure que la saison avance, 

elles se rapprochent à grand pas de la 

victoire et le maintien est encore 

largement possible. 

 

 

 

 

 

 



26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seniors filles 1 

Après une saison 2017-2018 réussie, il 

fallait confirmer et assumer le statut de 

locomotive de cette équipe pour la section 

féminine. Et malgré quelques mouvements 

dans l’effectif et des ajustements 

nécessaires pour mettre en place un 

collectif performant, les filles, à mi-

parcours, répondent présentes avec 5 

victoires pour 3 défaites en championnat. 

L’objectif d’aller chercher une place sur le 

podium est à portée et on peut être sûr 

qu’elles se donneront les moyens de faire 

de leur fin de saison une grande fête pour 

le club et d’inspirer les plus jeunes. 

 

Seniors garçons 

Une première partie de saison plutôt 

intéressante pour nos séniors garçons qui 

se font leur place en milieu de tableau dans 

une poule assez équilibrée. La deuxième 

partie de saison sera donc cruciale pour 

aller chercher une place et viser une 

possible montée. 

 
 

  

 

 

 

LES BLAGUES DE DIDI 
  

1/ Tarzan attend à la maternité que JANE 

accouche et il s'impatiente. Enfin une 

infirmière sort de la salle. Il lui demande : 

C'est un garçon ou une fille ?  

Et l'infirmière de répondre : on ne sait pas 

car on n'a pas encore réussi à l'attraper.  

Hi Hi Hi 

 

2/Tel est pris qui croyait prendre : 

L’homme : Seigneur Dieu ? 

Dieu : Oui mon enfant ? 

Puis-je te demander quelque chose ? 

Bien sûr, je t'écoute. 

Pour toi que représente un million d’années? 

Une seconde à peine. 

Et un million d'euros ?  

Un centime et encore. 

Ah Seigneur, alors dans ton immense bonté, 

accepterais-tu de me donner un centime ?  

Ah mon enfant !  Attends juste une 

seconde. Ah Ha Ha.  

Bonne année 2019 mais en RIANT bien sûr !
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LA MUSIQUE POUR HAITI 

 
 

LA MUSIQUE pour HAÏTI remercie tous 

les donateurs qui ont permis d'aider de 

façon très efficace la crèche LA MAISON 

D'ESPOIR à PORT AU PRINCE à passer un 

NOËL chaleureux et surtout à bien 

démarrer la reconstruction du bâtiment 

détruit par un incendie.  

Madame JEAN, la directrice, et son équipe 

nous ont demandé de vous transmettre 

toute leur reconnaissance. 

MERCI à vous. Cela nous encourage à 

continuer ....... et ils en ont besoin . 
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ASSOCIATION « LA GAYOLLE »

 

La saison de volley a repris le 03 Octobre 

2018. 

Cette année, 17 équipes sont engagées dans 

le tournoi représentant les villages de 

Mesplède, Lanneplaa, Saint-Boès, 

Sarpourenx, Hagetaubin et Balansun-

Castétis. 

L’effectif du club est en légère baisse, 

nous comptons une équipe Filles, une équipe 

Hommes et une seule équipe mixte contre 2 

l’an passé. N’hésitez pas à venir nous voir 

lors des entrainements les vendredis soirs 

à partir de 20h30, toute inscription est la 

bienvenue. 

 

Les joueurs présents sont en pleine forme 

et nous avons ainsi démarré la saison très 

fort. Nous devons persévérer pour nous 

maintenir dans le haut du classement ! Bon 

courage à chacune des équipes pour relever 

le challenge. 

Les Finales de la Gayolle sont organisées 

cette année par Lanneplaa les 17 et 18 Mai 

2019. 

Pour ceux qui souhaitent venir nous 

encourager lors des matchs ou pour tout 

renseignement, vous pouvez contacter 

Carine au 06.10.90.04.96 ou Marc au 

06.86.77.45.58 
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ASSOCIATION DE CHASSE 

Une saison qui démarre de plus en plus tôt. 

 

Une pression de la Fédération de Chasse et 

des agriculteurs afin de limiter les 

dégâts « grand gibier » qui nous oblige à 

aller sur le terrain et à organiser des 

battues dès juillet. 

Pour les quelques chasseurs en charge des 

battues, cela a été par moment une 

contrainte. 

Nous avons tout de même pris plaisir à nous 

retrouver et cette année en plus grand 

nombre avec nos voisins afin de pratiquer 

notre loisir. 
 

LOCAL CHASSE 
 

Depuis 2014, l’association se retrouve dans 

les locaux de l’ancien fournil, 

généreusement prêté par Ramuntcho 

HIRIART. 

Devant cet état de fait, nous avions 

sollicité la mairie afin d’avoir notre 

association dans des locaux communaux. 

Une première étape avait été réalisée avec 

une extension de l’auvent à l’arrière de la 

salle polyvalente avec possibilité d’utiliser 

la chambre froide. Maintenant, avec la 

construction d’un petit local et la 

récupération d’un placard à l’intérieur de la 

salle, nous allons pouvoir déménager d’ici le 

printemps. 

Nous remercions la municipalité d’avoir 

contribué à nos attentes en permettant de 

nous installer dans des locaux communaux. 
 

SANGLIERS/CHEVREUILS 
 

Les différentes battues nous ont permis de 

réguler ou de faire fuir vers d’autres  

contrées voisines les sangliers. Ce n’est pas 

facile de chasser avec les maïs hauts et 

une végétation dense ! 

Le plan triennal de régulation des 

chevreuils est arrivé à terme et l’ensemble 

des bracelets délivrés par la Fédération 

après validation de la DDTM ont été 

fermés. 
 

MIGRATION 
 

L’automne 2018 aura encore été une très 

belle saison de migration que ce soit pour la 

palombe où plus de 3 millions d’oiseaux ont 

franchi les Pyrénées ou bien la bécasse 

pour lequel un grand nombre de juvéniles a 

été observé lors des bagages nocturnes. 
 

L’ACCA de CASTÉTIS vous présente ses 

meilleurs vœux pour l’année 2019. 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 

 
L’ape, c’est quoi ? 

L’Ape est une association qui est composée de 

parents d’élèves volontaires qui souhaitent 

s’investir dans la vie des écoles au profit des 

enfants. L’association ABC réunit les écoles 

d’Argagnon, Balansun et Castétis. 

Grâce aux manifestations réalisées tout au 

long de l’année, nous pouvons améliorer les 

conditions d’apprentissage de nos enfants, en 

finançant notamment les sorties scolaires mais 

aussi du matériel pédagogique, des goûters… 

Sans tous ces volontaires, l’association ne 

pourrait pas exister alors n’hésitez pas à nous 

rejoindre ! 

 

Le renouvellement du bureau 

Pas de gros changement au bureau pour cette 

nouvelle année scolaire.  

François DARRICAU nous a rejoints au poste 

de secrétaire adjoint à la place de Patrice 

LACAUSSAGUE. 

 

Le bureau est donc constitué de : 

 

Co-présidents : Laure LANDAIS et Rémi 

POUSTIS 

Vice-président : Brice MILHOUA 

Trésorier : Denis BORDENAVE 

Trésorier Adjoint : Ludovic LADEBESE 

Secrétaire : Sandra CRABOS 

Secrétaire adjoint : François DARRICAU 

 

Les photos de classe 

Comme chaque année, nous avons fait appel à 

Sébastien Arnouts qui a, encore une fois, 

réalisé de très jolies photos de nos enfants. 

 

La vente de pâtisseries 

Le dimanche 25 novembre a eu lieu notre 

traditionnelle vente de pâtisseries. Malgré une 

météo menaçante, une quarantaine de parents 

se sont retrouvés sur les 3 villages afin de 

faire du porte à porte. Cette manifestation a 

été un franc succès ! Merci à tous les 

volontaires pour leur aide ainsi qu’à tous les 

villageois pour leur générosité et leur accueil. 

 

Le spectacle de Noël 

Cette année, nous avons fait le choix de ne pas 

organiser de marché de Noël mais plutôt un 

après-midi consacré aux enfants. 

Tous les enfants des 3 écoles se sont donc 

réunis à la salle de Balansun, le vendredi 14 

décembre, pour assister au spectacle du clown 

magicien Zigolo et partager un bon goûter. 

Nous tenons à remercier toutes les personnes 

qui se sont investies pour les enfants que ce 

soit les parents d’élèves, l’équipe éducative, les 

municipalités mais aussi tous les villageois sans 

qui rien ne serait possible ! 

Nous vous souhaitons à tous une bonne et 

heureuse année 2019. 
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LES NOUVELLES DE LA RUCHE 
 
Notre sortie habituelle de fin JUIN, s’est 

faite, cette année, en …SEPTEMBRE.  Le 5 

/ 09, ce sont 15 « abeilles » qui ont rejoint 

les bords de l’Adour pour une croisière au 

départ de URT, direction HASTINGUES.  

 

 
 

Le repas était à GUICHE. 

Nous avons eu de très bons commentaires 

du propriétaire du bateau. Ce fut une très 

bonne journée. 

A partir de mi-septembre, tous nos Mardis 

ont été consacrés à la confection de la 

décoration du réveillon : masques, 

bougeoirs, tricots, éventails…… 

 

BONNE ANNEE A TOUS 

 

De nouvelles « abeilles » seraient les 

bienvenues. 
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Cuvée 2018 de qualité pour notre 

association. Certes un peu plus calme que 

les autres années en termes d’activités, 

mais toujours des moments incontournables 

où prédomine le plaisir de nous retrouver. 

Coté Quinz’amics, l’agenda de ce second 

semestre était bien fourni. Après avoir 

brillamment passé l’épreuve du duel avec 

une chorale basque (et ce, en terre basque) 

nous avons encore échoué en finale du 

Festival des Bastides Enchantées dans les 

arènes d’Arzacq. 

Une sortie qui nous a marqué fin juillet, par 

la qualité de l’accueil et d’écoute du public, 

fut sans nul doute notre prestation à 

Arreau (65) pour l’animation de la messe et 

de la journée de la fête du Gâteau à la 

broche. 

 

Un grand moment de partage fut aussi 

notre concert solidaire en l’Eglise St-

Pierre d’Orthez avec nos amis salisiens 

d’Arraya début août. Ensuite messe 

chantée et apéritif pour les fêtes de 

Balansun, dans de splendides chemises 

vintages ! Un tour dans les Landes du coté 

de Pimbo, d’Aire/Adour et de Montaut, 

retour en Béarn à Siros, Lagor et Lucq. 

Sans oublier une escapade en 65 à 

Sarniguet. 

A ce jour, plusieurs dates sont cochées sur 

notre calendrier 2019 : Arbus (18/01), 

Denguin (26/01), Oust (13/04), Orthez (4 

et 5/05), Abos (19/06), Lacq (22/06), Dax 

(15/08), Gaillères (25/08). 

 

Nous vous souhaitons une excellente année 

2019. 

 

Nous contacter : penalosdos64@gmail.com , 

quinzamics@gmail.com, www.quinzamics.fr 

ou sur notre page Facebook ou Youtube. 
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COMITÉ DES FÊTES   
 

 

Un nouveau bureau élu en janvier dernier, 

c’était donc une année de transition pour le 

comité des fêtes. Epaulés par certains 

« anciens », les membres du comité n’ont 

pas dérogé à la règle et ont encore une fois 

proposé diverses animations aux villageois. 

Petit récap’ sur cette belle année passée. 

Le feu de la Saint-Jean le 23 juin : 

Pour la deuxième année consécutive, les 

jeunes ont remis au goût du jour la 

tradition du feu de la Saint-Jean au 

quartier Noarrieu. Une soirée placée sous 

le signe de la convivialité afin de fêter 

l’amitié et le début de l’été. 

Après la messe en l’église Saint Jean 

Baptiste, tout le monde s’est rassemblé 

autour d’un verre et d’un buffet, dans 

l’attente de la bénédiction du feu par 

Monsieur l’abbé à la tombée de la nuit. Les 

plus courageux se sont alors mis à sauter 

au dessus des flammes tout en faisant 

attention à la réception, ce jusqu’à très 

tard dans la nuit. 

Les fêtes patronales 3, 4 et 5 août :  

Qué calor ! Qué calor ! Il a fait chaud, très 

chaud lors de ces fêtes 2018 mais ce n’est 

pas pour autant que les castétisiens sont 

restés cloîtrés chez eux. 

Le vendredi, le cochon de lait a régalé les 

papilles de nos convives et l’orchestre Pick 

Up a fait danser les plus fêtards jusqu’au 

petit matin. Le samedi matin, nombreux 

sont les gourmands à être venu manger le 

petit déjeuner à la fourchette. Après une 

courte pause le midi, les activités ont pu 

reprendre de plus belle. La forte chaleur 

n’a pas empêché à nos amis boulistes de 

s’exercer sur le boulodrome castétisien, et 

à 18h de vaillants coureurs ont bravé les 8 

km de la Fait’Soif. Après notre célèbre 

moules-frites, l’orchestre Next a pris les 

commandes pour animer le reste de la 

soirée. Le dimanche, après la messe des 

fêtes et le dépôt de gerbe, le vin d’honneur 

et le pique-nique ont eu lieu sous les 

ombrages de la mairie. S’en sont suivis les 

célèbres inter-quartiers et pour la 

première fois des jeux, ce n’est pas un mais 

deux quartiers qui décrochent le titre ! 

Félicitations aux rouges de Lafleur et aux 

blancs de Noarrieu. 

Merci à tous d’avoir répondu présent et un 

grand merci à l’équipe de jour ! Merci aussi 

à Mathilde qui continue de garder un œil 

sur nous ! On se donne rendez-vous le 9, 10 

et 11 août pour de nouvelles aventures … 

Kanakole 19ème édition : 

Après une année de sommeil, l’association 

Kanakole réunissant notre comité à celui de 

Balansun reprenait du service. Nouveau 

bureau, nouvelle prog’ et pas des moindres ! 

La première partie assurée par le jeune 

groupe palois Papel Mojado fût très 

apprécié par les quelques habitués présents 

ce soir-là, que l’on remercie sincèrement.  

Ils laissèrent place sur scène au groupe 

espagnol En Tol Sarmiento qui grâce à leur 
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musique et leur énergie communicative 

clôtura cette belle soirée. 

RDV en 2019, on l’espère plus nombreux 

pour la 20ème édition de cet évènement qui 

est devenu incontournable dans nos deux 

communes ! 

Réveillon de la Saint-Sylvestre : 

Un très grand merci aux « abeilles » de la 

ruche qui ont une nouvelle fois su embellir 

la salle municipale sur le thème « Bal 

Masqué », ravissant les 200 convives qui 

ont pu danser jusqu’au petit matin et grâce 

à qui nous avons passé une très belle 

soirée. 

Le Comité des Fêtes tient à nouveau à vous 

remercier pour votre présence lors de nos 

différentes animations, nos meilleurs 

vœux, en espérant vous retrouver toujours 

aussi nombreux ! 
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ETAT CIVIL 
 

FAMILLES : Bienvenue aux nouveaux Castétisiens 

M. GUYONNET Christian 

M. GEORGES Nicolas 

M. et Mme LEMBEZAT François 

M.et Mme DRIVON Harold 

M. et Mme CHIQUE Michel 

M. MORLAAS-COURTIES Clément et Mme AMULET Laura 

 

NAISSANCES 

Nathan CUYOLLAA 

Sacha LAURENT 

Tiago NUNES DA SILVA 

Lou-Ann SEUBE 

Julio DA ROCHA SOARES  

 

MARIAGES 

David DAULÉ et Laura FRUTIEAUX 

Bastien CANDAU et Agnès LAHONTAA 

 

PACS 

Clément MORLAAS-COURTIES et Laura AMULET 

 

DÉCÈS 

DUCOURNAU Joseph 

FOURTEAU René 

LACOSTE Louis 

LOUSTAU Marie 

LARTIGAUT Emile 

LESTE-LASSERRE Emile 

LOHIGORRY Jean 

MESPLEDE Pierre 

PÉMARTIN Maurice 

SAINT-PÉ Marie 

 

Horaires de la mairie : 
 

 LUNDI :  14 h  -  18 h 

 MERCREDI :    8 h  -  12 h 

 VENDREDI :  14 h  -  18  h 

 

Téléphone mairie : 05.59.67.80.71 

Mail : mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 

 

mailto:mairie.castetis@wanadoo.fr

